

## 令和6年 第2回 愛別町教育委員会 会議録

1 招集年月日 令和6年 1月26日(金)

2 招集場所 愛別町総合センター 第1会議室

3 開会 令和6年 2月 6日(火) 午後2時00分~

4 出席委員

職名	氏名	出欠	職名	氏名	出欠
委員	長屋 修二	出	委員	菊地美智子	出
委員	森定 典子	出	教育長	馬場 信明	出
委員	三嶋 健嗣	出			

5 会議に出席したものの職氏名

教育次長	森川儀彦
主幹	河合みどり
総務・学校教育係長	太田温子
社会教育係長	井上雄太
教育推進アドバイザー	山村美勝

6 教育長提出議題

議案第1号	令和6年度学級編制について
議案第2号	令和5年度愛別町教育表彰被表彰者の決定について
議案第3号	愛別町義務教育学校基本計画について
報告第1号	教育長に委任された事務の管理及び執行状況について

7 議決事項

議案第1号	原案可決
議案第2号	原案可決
議案第3号	原案可決
報告第1号	承認

8 協議・その他

発言者	会議録(1)
森川次長	本日の会議は全委員出席です。それでは、教育長よろしくお願ひします。
馬場教育長	<p>改めまして皆さんこんにちは。今日は大変冷え込みましたがご出席いただきありがとうございます。総合センターの玄関にも表示していますけども、本町在住の大場碧さんが、今度ノルディックスキーの世界選手権に出場することが決まりました。あいべつ校の一期生の方で大変嬉しいなと思っています。今日は小中一貫教育の全面実施に関わりまして、ある程度の方向性が見えた中で、計画の方を審議していただくことになりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。それでは、ただ今より、第2回愛別町教育委員会議を始めます。本日の会議録署名委員は、森定委員です。よろしくお願ひいたします。前回の会議録がお手元に届いているかと思いますが、お気づきの点等何かありませんか。よろしいでしょうか。</p>
委員	はいの声
馬場教育長	<p>それでは前回の会議録は承認されたことと致します。続きまして、教育長報告に移ります。資料に基づいて主なものを報告します。</p> <p>(前回の第1回教育委員会議以降の動向について説明)</p> <p>何か質問等あればお受けします。なければ次に議案審議に移ります。議案第1号「令和6年度学級編成について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。</p>
森川次長	<p>(議案第1号の朗読)</p> <p>(議案第1号の説明)</p>
馬場教育長	<p>ただ今、事務局から説明がありましたが、この件につきまして、何かご意見、ご質問等ありましたら、お願ひいたします。指導工夫改善の教諭は現段階での話ですよね。</p>
森川次長	そうです。現段階での内示が来る前の報告になります。
馬場教育長	よろしいでしょうか。なければ議案第1号については原案のとおり可決することでよろしいでしょうか。
委員	はいの声
馬場教育長	<p>ありがとうございます。続きまして、議案第2号に移ります。議案第2号「令和5年度愛別町教育表彰被表彰者の決定について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。</p>
森川次長	<p>(議案第2号の朗読)</p> <p>(議案第2号の説明)</p>
馬場教育長	<p>ただ今、事務局から説明がありましたが、この件につきまして、何かご意見、ご質問等ありましたら、お願ひいたします。</p>

発言者	会議録(2)
長屋委員	全国大会に出場したのは、1年生の時なんですね。
森川次長	そうです。
長屋委員	楽器は何をやられているのでしょうか。
森川次長	パーカッショーンですね。
馬場教育長	他に何かありませんか。なければ議案第2号については原案のとおり可決することでよろしいでしょうか。
委員	はいの声
馬場教育長	ありがとうございます。続きまして、議案第3号に移ります。議案第3号「愛別町義務教育学校基本計画について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。
森川次長	(議案第3号の朗読) (議案第3号の説明)
馬場教育長	ただ今、事務局から説明がありました、この件につきまして、何かご意見、ご質問等ありましたら、お願いいいたします。
長屋委員	令和10年度の開校を目指して、令和8年と9年の2年間で工事を行うという計画ですね。
森川次長	スケジュールについては、令和4年12月に策定した、小中一貫教育の全面実施に向けた推進計画の中では、令和9年度の開校なんですね。その計画では、昨年の8月から10月までに基本計画を策定して、11月から本年の春までに基本設計をして、残りの令和7年3月までの期間で実施設計、令和7年と8年に建設工事を行い、令和9年度の開校としていました。それで、中富良野町に行って色々お話を聞かせてもらったり、この基本計画を作るにあたって、他の町の計画も見させていただきましたが、どこの町も1年かけて、基本設計と実施設計をやっていてですね、設計会社に実際にお話を聞いても、最低でも10か月程度は必要ですというようなことがあってですね、あと、基本計画も場所がなかなか決められなくて、3か月では作り上げることが困難でありと、もともとの計画が非常にタイトであったことから1年間延ばさせてもらうということで、調査検討委員会の中で協議させていただき、令和10年度開校に変更させていただきました。
長屋委員	場所的には北町になったんですね。すぐ建てて、すぐ開校しようとなつたら南町かと思っていたが。ただ、北町にはスキー場もあるし、体育館も使えるしね。校舎の建設中は、体育館を使って授業を行うんですよね。
森川次長	当初、現校舎の近くに建設すると音が出て、授業に支障があるので、南町にと思っていましたが、中富良野町が本年度から義務教育学校を建設しています。現

発言者	会議録(3)
	在の中学校の校舎の隣に校舎を建設していますが、その間隔が8mしかないということで、それでも授業を続けながら校舎建設な可能ですというお話を聞いてきました。山村先生とも話していたんですが、旭川市においても校舎の老朽化で学校敷地内のグラウンドに新しい校舎を建設していることがあるので、それであれば、愛別だって同じことだから、授業を行いながら、学校の敷地内に建てることができると考えています。ただ、夏場はエアコンがないので窓を開けなければならぬのですが、暑さ対策ということでエアコンを設置しますので、そうなれば窓を閉めて、騒音対策を行うことが可能となります。ですので、体育館を使用して授業を行うということは考えていません。菊地委員にも検討委員会の委員として、全部の会議に出席してもらったんですが、何せ、建設場所を決めるのに難儀して、結局北町に決まるまでに5か月程かかってしまいました。何せ、狭くて、グラウンドを広く確保するのが、来年度基本設計をやる上での大きな課題であると思っています。
馬場教育長	私も検討委員会に参加して、色々な話を聞いていましたけども、今、学校に通っている子どもたちへの影響ということで、工事をやることよって、騒音や引っ越しなどの負担をかけることはないように配慮していきます。あとは、防災面ですね、愛別の地形的なことを考えるとしょうがないところですね。
長屋委員	中学校の校舎はどうなるのか。
森川次長	義務教育学校になりますので、新校舎建設後は、これも開校委員会での話し合いによりますが、おそらく、現在の小学校は取り壊して、駐車場にするなどの対応が必要になると思います。中学校の校舎については色々な意見をいただいて有効活用していくことになると思いますが、現段階では、取り壊しや活用方法については何も決まっていないところです。
馬場教育長	工事期間はグラウンドを使用できないことが予想されますが、その間は、体育馆もありますし、山村広場を使うなどの対応をしなければと私個人的には思っています。この計画は、非常に大きなプロジェクトになると思いますので、他に何かあれば出していただければと思います。
長屋委員	これから予算の関係についてもでてくると思いますが、その辺についてはどうなのか。
森川次長	前段、教育長からの報告にもありましたが、1月30日に議会の特別委員会の中で、本日の説明と同じく、これまでの経過と本計画の内容について説明させていただきましたが、計画書の内容の話というよりは、建設費用や財源の話が中心でした。実際の教育の内容については、教育委員さんがいるので意見を言うつも

発言者	会議録(4)
	りはないということでしたが、今後、この計画通りに進めていくにはやはり設計費用や工事費用が予算措置されないと前に進みませんが、建設費用についても、近年の建設費高騰により、設計会社に相談してもわかりませんと、相当な費用がかかりますとしか言えませんと説明しています。例として、視察で話を聞いた他町のことを伝えることと、当町の場合は、既存の体育館を残して、校舎は併設して建設する必要があることから、体育館と平行に建てるのか、垂直になるのか、グラウンドのどのあたりまで校舎がくるのか、地中熱や太陽光などの再生可能エネルギーを使用するのか、文科省や環境省からの補助金はどのくらいになるのか、基本設計をしないとわからないことばかりですので、まずは、基本設計の予算措置をお願いしますということで話を終えているところです。
馬場教育長	本当に建設資材や人件費も上がっています。特に北海道は半導体の大きな工場も建設されますので、そのような情勢も踏まえていかないといけないこともあると思います。
森川次長	中富良野町の児童生徒数は当町の2倍くらい多いですし、建設面積も約10,000m <sup>2</sup> となっていますので、視察した庶路学園も大きな建物でしたが、同じくらいの規模になります。今、想定しているのは3階建てで、延べ床面積が5,000m <sup>2</sup> 程の校舎を予想していますので、中富良野町の建設費用の約半分という積算になるかなと思っています。それでも相当の金額になります。
馬場教育長	ただ、計画を立ててやらないと前に進んでいきませんよね。本当に調査検討委員会皆さんにご尽力いただいて、こういう形で案を作成していただきましたので、前に向かって進んでいきたいと思っています。
長屋委員	設計費用はどのくらいの予定なのか。
森川次長	来年度予算として要求していますが、基本設計費用として約4,500万円を要求していますが、実際に建設する際に設計費用も補助金の対象経費となります。実際に、教育委員の皆様にも昨年の春に比布、雨竜、白糠と視察していただき、義務教育学校にするか併設校にするか、学校種もどっちにするか迷っていましたが、検討委員会の中で義務教育学校がいいだろうということで決まりました。実際に校舎も見てきていますので、その際にいただいた意見ですとか要望もまとめていきますので、実際に建てるとなれば、色ですとか形ですとか、その細かい点も設計の中に取り入れていければと思っております。
馬場教育長	施設の建設面がメインになっていますが、教育内容面についても何かありますたらお願いします。
森川次長	教育面については、教育長と山村アドバイザーが教諭であることから現場のこ

発言者	会議録(5)
	とをよく知っているということと、事前に計画のたたき台を作つて、小中学校にも見ていただいて、教室の数だとかも意見をいただいて計画に反映させていますので、後は来年度設置する開校準備委員会の中で、4年間時間がありますので、その中で実際に教育に携わる先生方の意見を聞きながら、本計画にはない、学校行事も含めた経営計画を作り上げていくことになります。
馬場教育長	他に何かありませんか。なければ議案第3号については原案のとおり可決することでおよろしいでしょうか。
委員	はいの声
馬場教育長	ありがとうございます。続きまして、報告案件に移ります。報告第1号「教育長に委任された事務の管理及び執行状況について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。
森川次長	(報告第1号の朗読) (報告第1号の説明)
馬場教育長	ただ今、事務局から説明がありましたが、この件につきまして、何かご質問等ありましたら、お願ひいたします。なければ報告第1号については承認することでおよろしいでしょうか。
委員	はいの声
馬場教育長	ありがとうございます。以上で本日の議案審議は終了しました。次に協議・その他ということで、事務局から何かありますか。
森川次長	(今後の日程等について説明)
馬場教育長	それではまず、16時から総合教育会議が開催されますので、よろしくお願ひいたします。それと教育表彰式と次の会議ですが、2月20日、火曜日ですけども都合の悪い委員さんはいらっしゃいますか。この日の時間帯はどうなりますか。
森川次長	13時30分から教育表彰、14時から16時まで会議をしたいと考えています。
馬場教育長	その時間帯で都合の悪い方はいませんか。
委員	大丈夫です。
馬場教育長	それでは、2月20日でお願いします。また、その次の会議の予定が3月1日ですが都合の悪い方はいませんか。時間の予定はどうですか。
森川次長	16時からの開催と思っています。
長屋委員	都合が悪いです。
馬場教育長	それでは、3月4日、月曜日はいかがでしょうか。

